



Honduras denuncia la perversidad del modelo neoliberal

Description

(Tegucigalpa) El ministro de Finanzas de Honduras, Christian Duarte, calificó hoy de perverso el modelo económico implantado en las últimas décadas, que concentra la riqueza en pocas manos e impide el desarrollo de este país centroamericano.

En su cuenta en la red social X, Duarte denunció este miércoles que, durante los gobiernos pasados, las 10 familias más ricas de Honduras llegaron a controlar y privatizar en bancos 145 mil 700 millones de lempiras (unos cinco mil 604 millones de dólares) del presupuesto público de la nación.

“Mediante los fideicomisos, por fuera de la caja única del tesoro y la ley de contrataciones del Estado”, privatizaron las cuentas estatales y administraron ese monto en bancos privados, remarcó.

Según el funcionario, un asalariado con ingresos mensuales de 20 mil lempiras (alrededor de 769 dólares) paga el doble de impuestos que las 10 familias más ricas.

“El monto exonerado en los 12 años 7 meses es equivalente a la totalidad de la deuda pública; lo que se perdona con una mano, se pide prestado con la otra”, subrayó el ministro, en alusión al periodo transcurrido entre el golpe de Estado de 2009 y el triunfo en 2021 de la presidenta Xiomara Castro.

Duarte detalló que, con el dinero de los depósitos y de los impuestos, el sistema financiero elevó de manera desproporcionada las tasas de interés entre agosto de 2023 y octubre de 2024 (del 11 al 15,5 por ciento).

“Al mismo tiempo, la liquidez del sistema financiero disminuyó de 90 mil (tres mil 461 millones de dólares) a 20 mil millones (769,2 millones de dólares)”, agregó.

El resultado, puntualizó, es que “los activos de las 10 familias crecen al 10 por ciento y la economía al cuatro por ciento, ellos tienen el 80 por ciento del producto interno bruto”, mientras el 50 por ciento de los hondureños más pobres ni siquiera posee al cinco por ciento, enfatizó.

El titular de Finanzas consideró insostenible ese escenario e insistió en que el sistema económico actual, “operado por 10 familias”, es perverso, antidemocrático, opaco y corrupto.

La candidata presidencial del gobernante Partido Libertad y Refundación (Libre), Rixi Moncada, acusó la víspera al modelo neoliberal de haber saqueado y empobrecido a Honduras durante los últimos 40 años.

El neoliberalismo es devastador, acumulador de riqueza, generador de inequidad y destructor del medio ambiente, aseguró la aspirante a sustituir a Castro en las elecciones generales del próximo 30 de noviembre.

“No defenderemos a un sistema que está totalmente fracasado y que es el componente de la corrupción público-privada legalizada”, sentenció la presidenciable de Libre.

El Maipo/PL

Date Created

Junio 2025

www.elmaipo.cl